

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación
del Clero.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN EN LA DIÓCESIS

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 cénts. de peseta.

SANTOS DE LA SEMANA

DIA 2.—Domingo. † *La Solemnidad del Santísimo Rosario* y San Saturio, confesor.

Muertos los padres de Saturio, y desengañado él de las vanidades del mundo, repartió sus bienes entre los pobres y se retiró á un monte, que estaba á la orilla del río Duero, donde fabricó en el hueco de una peña una ermita en honra del Arcángel San Miguel, y cerca de ella una celda de donde nunca salía si no era por necesidad imprescindible, y un día que salió fuera, vió á un joven que se iba á echar en el río, y el Santo empezó á dar voces para que no lo hiciese; mas el joven osadamente se echó al agua y pasó el río á pié enjuto. Supo de él el Santo que se llamaba Prudencio, y que iba buscando vida solitaria, y le acogió y doctrinó en la sólida virtud y contemplación por espacio de siete años, y habiendo vivido treinta en la soledad en continuos ayunos, penitencias y oraciones, avisado del cielo, mandó á Prudencio le enterrase después de su muerte, que ocurrió el 2 de Octubre del año 568.

El rezo es de la Solemnidad del Santísimo Rosario de la Bienaventurada Virgen María, con rito doble mayor y color blanco.

DIA 3.—Lunes. San Cándido, mártir; San Froilán, obispo y los Santos mártires Dionisio, Fausto, Cayo, Pedro, Pablo y otros cuatro.

Se reza de San Wenceslao, mártir, con rito semidoble y color encarnado.

DIA 4.—Martes. San Francisco de Asis, Santa Aurea, virgen, San Pedro, Obispo y mártir, y los Santos Marco y Marciano, hermanos y mártires, juntamente con otra multitud de personas de ambos sexos y de todas edades.

El rezo es de San Francisco de Asis, confesor, con rito doble mayor y color blanco.

DIA 5.—Miércoles. San Atilano, Obispo y confesor; los Santos mártires Plácido, monje y sus hermanos Eutiquio, Victorino y Flavia, con otros muchos monjes martirizados todos por el pirata Manuca, y Santa Gala, viuda.

Se reza de San Froilán, Obispo y confesor, con rito doble de segunda clase en la Santa Basílica Catedral y doble solamente fuera de ella, y color blanco.

DIA 6.—Jueves. San Bruno, confesor, fundador de la orden de Cartujos; Santa Fé, virgen y mártir, y Santa Erotis, mártir.

El rezo es de San Bruno, confesor, con rito doble y color blanco.

DIA 7.—Viernes. San Marcos, Papa y confesor; los Santos mártires Marcelo y Apuleyo, que antes habían sido discípulos de Simón Mago, y se convirtieron al ver los milagros que obraba Dios por medio del Apóstol San Pedro, y Santa Ositha, virgen y mártir, hija del Rey de Inglaterra Eritwaldo.

El rezo es de los santos Angeles de la Guarda, con rito doble mayor y color blanco.

DIA 8.—Sábado. Santa Brígida, viuda; Santa Benedicta, virgen y mártir y Santa Pelagia, penitente.

Se reza de la octava del Santo Angel tutelar de España, con rito doble y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

DIA 2.—Santo Domingo. A las diez misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará un Padre Domingo: y por la tarde, á las cuatro, completas, reserva y procesión por los sitios de costumbre con la imagen de la virgen del Rosario.

Capilla de San Francisco.—Sigue la novena al Serafín de Asis; y á las cuatro de la tarde Santo Vía Crucis.

Hermanitas de los Pobres.—A las tres estación cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las cinco y media estación, trisagio, cánticos y reserva.

Hoy hay concedida indulgencia plenaria visitando con las condiciones ordinarias la Catedral ó Santo Domingo.

DIA 3.—Capilla de San Francisco.

Termina la novena del Santo Patriarca.

DIA 4.—Capilla de San Francisco. A las diez misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto y sermón que predicará el hermano de la V. O. T., D. Antonio Rodríguez, Párroco de San Martín. A las cinco de la tarde se reservará el Santísimo Sacramento.

DIA 6.—Religiosas Carmelitas. Comienza la novena á la Seráfica virgen y mística Doctora Santa Teresa de Jesús. A las nueve, por la mañana, después de misa minerva, y á las cinco, por la tarde, precedida del Santo Rosario.

DIA 7.—Religiosas Carmelitas. Sigue la novena á Santa Teresa de Jesús.

DIA 8.—Religiosas Carmelitas. Continúa á las mismas horas la novena anunciada.

EFEMÉRIDES

El día 2 de Octubre del año 351, el Emperador Constancio, hijo de Constantino el Grande, expidió un Decreto mandando que todos los soldados de su ejército fuesen instruidos en la religión católica y que recibiesen las aguas del bautismo. Uno de los soldados que cumplieron esta orden inmediatamente fué San Martín, el cual era ya catecúmeno y contaba entonces la edad de 18 años, según opinión de Severo Sulpicio, aunque el Cardenal Baronio dice que tenía 35 años el santo cuando fué bautizado.

Pensamientos sobre el Rosario

El pueblo cristiano puede hacer sus delicias y su tesoro del Evangelio compendiado en el Rosario, y aun podría decirse instituído para popularizar el estudio del Evangelio.

El Rosario es una pequeña suma teológica que nos enseña cómo el Verbo con la encarnación entra en la peregrinación de

la vida humana, con su Pasión y Muerte redime la humanidad y con la Resurrección abre á los mortales el camino de la gloria. Un pequeño pensamiento de estas sublimes verdades basta para que el espíritu humano se eleve sobre sí mismo y se santifique.

Si lo examinamos escrupulosamente, se verá de un modo claro que el Rosario es el rito más á propósito para ayudar al vulgo á santificar la fiesta, y se admirará el pródigo amor de María que, cual Madre de Dios, proveyó á sus hijos aquel alfabeto del Evangelio. Las personas cultas pueden leer y ayudarse á pensar. Para el pueblo cristiano el Rosario ocupa el lugar de muchos libros.

El Rosario nos parece un excelente *libro de misa* para el pueblo cristiano. Ciertamente; en el altar se recuerda y renueva el sacrificio del Gólgota, y el Sacerdote, al celebrar aquel sacrificio, nos habla de la vida, pasión y gloria de Cristo. El Rosario, pues, es el modo pronto y fácil de comprender la meditación de la vida, pasión y gloria del Hijo de Dios.

Supongamos que el pueblo sea inteligente y esté acostumbrado á meditar los misterios del sagrado rito en tiempo de la Misa y en la elevación de la Hostia, y sucederá que se encontrará con el Sacerdote en el objeto de su misma fe y del mismo amor. Así el pueblo y el Sacerdote se unen en espíritu, se iluminan en la misma luz y se calientan en la misma llama.

La meditación de los misterios de la redención es semilla de verdadera piedad, que hace menos frecuentes los ímpetus de ira y aun más difíciles los pecados de lengua. Las místicas rosas, con su olor, irritan al demonio y lo ahuyentan del cuerpo y del corazón de los hombres.

El Rosario es un enlace de misterios y de preces; nos hace orar con fervor, y con la mente nos hace pensar en la vida, en la pasión sangrienta y en la gloria del Hijo de Dios. Todos saben que el olvido de la sangre derramada en el Calvario es causa de que el hombre sea vencido por el imperio de los sentidos y hechizado por la voluptuosidad y el orgullo.

El Rosario es el espejo y el epílogo de la vida, pasión y glo-

ria del Hijo de Dios, y el enlace de los recuerdos de Nazaret, de Belén y del Calvario. Peregrina sobre la tierra y desposada con el Verbo, la Iglesia se nutre y vive de memorias y esperanzas celestiales.

La Inmaculada, la llena de gracia, la bendita entre las mujeres, la Reina de los ángeles, la Madre Virgen de Dios y de los hombres responderá siempre á los gemidos del que llora y espera, mayormente cuando fuere invocada con las dulces preces que le recuerdan sus gozos y sus dolores.

Favores de la Virgen del Rosario

Administraba yo, dice un P. Dominicó, una pequeña parroquia rural en un apartado valle, donde la gente, bastante bien acomodada, vivía una vida patriarcal. La vida religiosa estaba, sin embargo, algo olvidada. Apenas se conocían cofradías ni frecuencia de sacramentos. Comencé fundando la cofradía del Santísimo Rosario. Una vez al mes exponía á S. D. M. y predicaba las excelencias de esta cofradía; y cada sábado anunciaba las indulgencias del domingo y de la semana siguiente.

La Reina del Santísimo Rosario bendijo mis esfuerzos. En dos años se hizo general la frecuencia de Sacramentos. Los más tibios comulgaban cuatro veces al año. Las señoras y las jóvenes que no comulgaban dos veces al mes, eran una excepción.

Los de los pueblos vecinos decían que en mi parroquia nadie cometía un pecado mortal.

Había, no obstante, un cierto Antonio que no me tenía muy contento. Era hijo de un hombre, no muy rico, pero desahogado; y su padre le había puesto al cuidado de las bestias. Su educación era parecida á su compañía.

No conocía apenas otra cosa que sus caballos. En cambio tenía el vicio de embriagarse, que á mí ver, no era poca cosa. Todos los días de fiesta caía en ese vicio, y jamás podía volver solo á su casa de las ferias y mercados.

Presentóseme luego ocasión de hablarle, y entablamos este diálogo:

—Oigo de tí, Antonio, algunas cosas que no me gustan. Bebes mucho y á menudo.

—Señor cura: es verdad que me echo algún trago; pero esto no es mucho pecado.

—Sin duda debe ser pecado, cuando todos hablan tanto de tí y tus padres están muy disgustados.

—Yo no soy un hombre malo. Cuando bebo algo de más, me voy tranquilamente á mi casa; me echo á dormir; no me meto con nadie, y, sobre todo, nunca dejo las funciones de iglesia.

—Bueno es que no te metas con nadie; pero, así con todo ofendes á Dios y te expones á tener una mala muerte. Cuántas veces habrás oído que los bebedores tienen una muerte desgraciada.

—¡Ah! señor cura, yo no temo una muerte de esas.

—¡Cómo, mi Antonio, puedes estar seguro que no la tendrás?

—Usted mismo predica muchas veces que los devotos del Rosario no morirán así: yo soy devoto del Rosario. Cuando voy con mis caballos, en una mano llevo la tralla y en otra el Rosario. No pasa día que no lo rece.

Al oír esto no pude menos de sonreirme; pero recobrando luego gravedad y levantando el dedo, le dije:

—¡Vamos, Antonio; mucho cuidado!

Antonio se marchó. Ambos teníamos razón.

Atendiendo, sin duda, á su confianza en la Virgen, Dios templó la justicia con la misericordia por intercesión de María Santísima.

No bien había pasado medio año, me llamaron apresuradamente para ver á Antonio que estaba enfermo. ¿Qué había ocurrido? Volviendo del mercado, ébrio como de costumbre, armó quimera con otro, el cual le hirió gravemente.

Los dolores le hicieron volver en sí, y, al verme, dijo:

—Señor cura: me muero. Pero antes quiero hacer una buena confesión general de toda mi vida.

Le dejé solo por algunas horas para que se preparase, y á media noche volví y le confesé. Con pleno conocimiento y muy arrepentido, recibió los santos Sacramentos; ofreció al Señor todos sus dolores, sufridos con extraordinaria resignación, y al tercer día espiró.

Después de haberle dado la absolución general de la cofradía del Rosario, le dije:

—Antonio, ¡qué buena muerte vas á tener!

—Eso ya lo sabía yo. ¿Para qué rezaba, si no, todos los días mi Rosario?

Aquí puede uno detenerse á pensar cuán misericordiosa es María hasta con aquellos que mezclan sus devociones con pecados; pero que confían absolutamente en ella.

EL ROSARIO Y UN CADETE

A pesar del enfriamiento é indiferentismo religioso que se ha apoderado de nuestra moderna sociedad, aún se encuentran católicos y denodados corazones que, haciendo frente á la burla y sarcástica sonrisa del impío, defienden con tesón sus religiosas convicciones y saben tributar público homenaje á sus más veneradas y amantes devociones. Una prueba es el ejemplo siguiente:

En un colegio de cadetes, uno de los más adelantados y de los que más sobresalían por su aplicación y recomendable conducta, era un joven distinguido, hijo de una familia católica, é ignorante por fortuna de las máximas mundanas y poco religiosas que dominan en la gran generalidad de los militares. Este joven, que bien puede calificarse de tierno lirio entre punzantes espinas y de fragante azucena en un bosque sin cultivo, era muy devoto de la Madre de Dios, y si bien no hacía vana ostentación de sus prácticas, sin embargo, nunca dejaba de cumplir con sus deberes religiosos, aun cuando le costara alguna burla ó algún epigrama de muchos de sus condiscípulos.

Como verdadero devoto de la Virgen, lo era también de su Rosario, y persuadido de que éste no estaba reñido con la espada que ceñía, llevábalo con suma veneración y aprecio. Dios, para probar su fé, permitió que cierto día perdiera su rosario y le encontrara uno de sus compañeros menos afecto á las prácticas de piedad y de aquellos que creen que la vida del militar está en oposición con el pensamiento de Dios y las prácticas religiosas. Este, que miraba con cierta envidia al cadete devoto

del Rosario, á causa de sus adelantos y del aprecio que sus virtudes le habían merecido para con sus catedráticos, pensó valerse del Rosario que había hallado para ponerle ante sus compañeros en ridículo y hacerle correr un sonrojo.

Partió á la huerta con este propósito, y llegada la hora de recreo, cuando todos los cadetes estaban reunidos, colgando el rosario de la rama de un árbol, en alta voz y con aire de imponderable mofa, dijo:

—El dueño de este rosario puede retirarlo.

Esta invitación, hecha en tono de la más sarcástica burla, produjo hilaridad en casi todos los cadetes que desafiaron al osado que se atreviera á retirar aquel religioso objeto. El joven devoto al reconocer su rosario, con tranquilidad suma y admirable calma, hizo frente á la burla de sus compañeros, y como el que nada teme, con tranquila voz y sereno continente, separóse del grupo y dijo:

—Yo lo he perdido: ese rosario es una piadosa memoria de mi excelente madre; por eso no sólo la estimo mucho, sino que con ella rezo todos los días el Rosario.

Y dicho esto, desenvainó la espada, descolgó con ella el rosario de la rama del árbol, y tomándole entre sus dedos le besó con singular ternura. A este punto llegaba la escena, cuando se oyó una voz que fuerte y sonora exclamaba con entusiasmo:

—¡Bravo, amigo mío! Es usted un hombre de mucho corazón y de mucha energía; continúe así y hará carrera, no lo dude.

Y mientras esta voz distraía la atención de los circunstantes, el general jefe del colegio se abría paso por entre los admirados cadetes y corría á estrechar la mano del religioso joven, prodigándole las más sinceras manifestaciones de aprecio y distinción. Así fué premiada la devoción del fervoroso cadete y hundida hasta el polvo la protervia y mala voluntad de sus irreflexivos y taimados compañeros.

Por su parte, también la Reina del Rosario supo recompensar la pura devoción de nuestro joven, haciéndole, merced á repetidos favores, uno de los más estimados del ejército y digno de ocupar los más elevados puestos de la gerarquía militar.

Tomemos ejemplo de este joven soldado y sin temor á humanos respetos, publiquemos con valor, que el mejor tesoro del alma es nuestro amor á María y la devoción más preciada de nobles y valerosos corazones, su santísimo Rosario.

M. M.

(*El Rosario*).

¿Qué es el hombre?....

Un átomo imperceptible
que á merced marcha del viento:
flor que al verla es un portento
cuyo cáliz no da olor:
un gusano que se arrastra
en el lodazal del vicio
y que busca el precipicio
y se mece en el dolor.

Es un sér solo de lágrimas
y suspiros y congojas:
es un árbol cuyas hojas
arrebata el aquilón:
mas con tantas ilusiones
que endiosarse ha pretendido
sin mirar que tiene herido
por la culpa el corazón.

Una chispa que se apaga
en los antros del pecado;
un corcel que desbocado
no se puede sujetar,
que quisiera hollar al cielo
si pudiese con su planta,
y que su grito levanta
como fiero grita el mar.

Es un rey que destronado
volverá á ocupar su trono
si con ira y santo encono
vence al mundo y á Luzbel
si á la lid se precipita
con la cruz del cristianismo,
empujando hácia el abismo
sus cuadrillas en tropel.

Si es su espíritu un destello
del Espíritu increado,
y un diamante es engastado
en un cuerpo que es mortal,
le degrada y le envilece
con los torpes apetitos,
con las voces y los gritos
de la parte sensual.

En titánica pelea
está el cuerpo con el alma;

y si se lleva la palma
muchas veces la pasión
es, porque no arde fé pura
en su pecho empedernido,
y que á Dios tiene en olvido,
y no reza una oración.

TEÓPILO MÉNDEZ POLO.

Salamanca, Setiembre 21 de 1887.

La Ciudad y el Orbe Católicos

Su Santidad el Papa León XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

No es posible ya la fácil colocación de los objetos donados al Papa en la próxima Exposición Vaticana. Tal es su inmenso número. Se ha completado ya la suscripción á la tiara de París, valuada en 600.000 francos; Fiésele remite preciosos cálices; España envía una Alhambra de mármol blanco, y Hungría un cáliz de oro tan grande, que sólo pudiera usarlo el gigante San Cristóbal. Mr. Perin ha ofrecido á la sociedad bibliográfica, como obsequio á Su Santidad para el próximo jubileo, una joya tipográfica: *El Padre nuestro*, impreso en 150 idiomas en la imprenta imperial, en la época de la consagración de Napoleón I por el Papa Pío VII. Los ejemplares son muy raros. También ha terminado la princesa Clotilde la capa que estaba bordando para Su Santidad. Es una obra maestra de bordado en oro sobre tela blanca de seda. Constantemente llegan de todas las ciudades de Bélgica, cajas con viriles, cálices, custodias, y demás vasos sagrados; pero lo que más abunda son capillas para los misioneros en las que se contienen todos los objetos indispensables para el culto, desde el ara hasta los vasos para los Santos Oleos.

Una correspondencia de Barna al protestante *Journal de Geneve* habla de los notables progresos que hace el Catolicismo en Bulgaria. En siete años se han levantado en Sofía una iglesia con escuelas y un convento. Gran parte del movimiento católico se debe al Padre Misiol, Franciscano.

Entre los temas dispuestos en París, á los cuales habrá que contestar para obtener el título de maestra superior, figuran algunos condenados por la Iglesia, y otros contrarios á la moral.

Esos temas aprobados por decisión ministerial del mes de Julio,

parece tienen por objeto el que no se presenten á los exámenes ni religiosas, ni hijas de familias honradas.

Siguen en Inglaterra las conversiones al Catolicismo. En la última lista de convertidos hay 7 del Consejo Secreto, 33 de la Alta Cámara y 82 de la Cámara Baja; 1.051 nobles; 145 militares, entre ellos un feldmariscal, y seis generales, 29 marinos, de ellos siete almirantes; 48 médicos, 72 magistrados y abogados, 12 funcionarios del Ministerio de la Guerra y 387 pastores protestantes.

Según el *Boletín del Ministerio de Cultos é Instrucción pública* de Prusia, las donaciones hechas á la Iglesia luterana de aquella nación en 1886 ascienden á 2.030 171 liras, y las de los católicos á su verdadera Iglesia á 2.735.386. Nótese que los católicos no forman en este país más que el 33 por 100 de la población del reino y que por consiguiente han suministrado para el culto el triple que los protestantes.

Durante el mes de Agosto último se han celebrado en Lourdes 6.900 misas y se han distribuído 113.000 comuniones. El número de peregrinos, fuera de los que van aisladamente, se han elevado á 27.674. Han visitado la gruta siete Arzobispos y nueve Obispos; 40.419 intenciones particulares han sido objeto de una mención particular en las oraciones públicas; 1.379 han sido en acción de gracias.

Se han ofrecido tres estandartes, un pálio, una sabanilla para el altar, 35 coronas de matrimonio, 75 corazones y varias alhajas enriquecidas con piedras preciosas y varias placas de mármol. Una de las tres banderas anteriormente citadas ha sido enviada de Cuba. En el mes de Octubre de 1886 la Hermana María Antonia, religiosa de la Inmaculada Concepción en Santiago de Cuba, fué objeto de una curación extraordinaria, por medio de la Virgen de Lourdes. La bandera ha sido bordada por la misma religiosa en acción de gracias.

LAS DIÓCESIS DE ESPAÑA

D. José Madrid y Manso, director de *La Propaganda Católica* de Palencia, ha recibido una afectuosísima carta del Cardenal Rampolla, Secretario de Estado de Su Santidad, acompañada de un *Breve* pontificio en el que el Padre común de los fieles expresa la satisfacción

que le proporciona el ver cómo el ilustrado y laborioso presbítero señor Madrid facilita á la clase obrera el cumplimiento de sus deberes religiosos mediante oportuna educación é instrucción. También le envía su Bendición Apostólica y la concesión de varias indulgencias para los que de algún modo favorecen el desarrollo de las obras de *La Propaganda Católica*.

La carta termina con estos dos párrafos: «Pero aquí no para todavía la benevolencia del Padre Santo. Pues habiéndose fijado particularmente en la colección de *Diálogos* que V. tiene publicados para desmenuzar la doctrina católica y rebatir los errores que se propalan contra ella, Su Santidad ha elogiado mucho el celo de usted reconociendo y recomendando la oportunidad de esa clase de publicaciones para el pueblo, pues mientras los beneficios de *La Propaganda* son necesariamente locales, sus *Diálogos de actualidad* pueden hacer mucho bien en todas partes, con solo que tengan la amplia difusión á que son acreedores.

Creo sean de mucha satisfacción para V. las noticias que le lleva esta carta: anímese, pues, con la Bendición Apostólica y el testimonio de particular benevolencia que le dá el Papa para seguir trabajando tan provechosamente como hasta aquí en las obras de su *Propaganda*, y no dude del cariño y sincero aprecio que le profesa su afectísimo capellán s. s. q. b. s. m.—*M. Card. Rampolla.*»

Como ven nuestros lectores el Papa recomienda de una manera especial los *Diálogos de actualidad* que ha publicado el director de la *Propaganda*, como lectura la más á propósito para el pueblo.

Damos, pues, la más cordial enhorabuena al Sr. Madrid, deseándole que la Bendición que acaba de concederle el Vicario de Jesucristo, le preste nuevos bríos para continuar la grande obra por él comenzada.

En el Tribunal de la Penitencia le han entregado á un sacerdote de Málaga, la cantidad de 30 pesetas para que las restituya á la Delegación de Hacienda de dicha ciudad, de donde habían sido sustraídas.

Si puede parecer insignificante la cantidad, no lo es ciertamente la acción para los católicos, pues prueba las saludables consecuencias que en el orden económico y social produce el sacramento de la Penitencia, y manifiesta claramente la razón que tienen los incrédulos para mofarse de él y no cumplir con el precepto de la Iglesia.

El día 29 del pasado Setiembre celebró el Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo el quincuagésimo aniversario de su ordenación sacerdotal.

La Catedral de León se derrumba: así lo dice *El Campeón de León*.

¿Después de treinta años de obra, cómo derrumbarse un monumento gótico, honra de España y autoridad la más justificativa para ser considerada como gloria nacional?

Mientras se derrumban Catedrales y templos, álzanse por todas partes plazas de toros.

¡Triste situación!

SALAMANCA

El martes último se reunió la Junta diocesana para el Jubileo sacerdotal de Su Santidad, bajo la presidencia del Ilmo. Prelado. Se dió cuenta de las cantidades recaudadas, y se acordó admitir objetos para la Exposición Vaticana hasta el día 12 del próximo Octubre.

El acreditado pintor Sr. Ibáñez, llegará á esta capital mañana 2 de l corriente, con el propósito de hacer sacar una copia en fotografía del célebre cuadro de la Purísima, por él restaurado, que ostenta el altar mayor de la parroquia de la Concepción de Salamanca, y cuya copia se colocará en el centro del precioso tríptico de filigrana que esta diócesis ha de ofrecer al Papa en sus Bodas de Oro.

Muy concurridos estuvieron los solemnes cultos que en la capilla de la Cruz de esta ciudad se celebraron el pasado domingo, en honor de la Santísima Virgen de los Dolores, cuyo panegírico predicó de una manera magistral el reputado orador Dr. D. Elías Ordóñez, cura ecónomo de la nueva parroquia de San Juan de Sahagún.

La orquesta, dirigida por D. Marcial Aniceto Alvarez, nada dejó que desear.

Las católicas señoras que componen la Junta de Damas de la villa de Alba de Tormes, regalarán al Papa con motivo de su Jubileo sacerdotal un relicario de plata filigranada, obra del inteligente platero salmantino Sr. Morán.

Asímismo ofrecerán á Su Santidad las religiosas de Santa Isabel de dicha villa, un juego de corporales con su magnífica palia bordada, y las benedictinas un elegante amito.

El miércoles, á las tres de la tarde, se reunieron las señoras que forman la Junta de la obra de la *propagación de la Fé*, presididas por la dignísima señora Marquesa viuda de Villa-Alcázar, para tratar de asuntos referentes á la asociación.

Parece, según tenemos entendido, que la Santa Obra marcha en esta diócesis, no sólo con regularidad, sino que impulsada por el buen deseo de todos los señores Arciprestes, y la incansable actividad de la mayor parte de las señoras que pertenecen á la mencionada asociación, es probable que la cantidad que en este año se recaude para los piadosos fines á que la *Obra de la propagación de la Fé* se dedica, acaso exceda á la que se recaudó en el año anterior.

Cuando se reflexiona en los resultados obtenidos en el corto tiempo que ha transcurrido desde que la *Obra* se estableció en Salamanca, no podemos menos de dar gracias á Dios, que haciendo fructificar en todos los corazones la preciosa semilla de la caridad, presenta ante nuestros ojos constantes y perpétuos milagros, que si no llaman la atención del vulgo, es porque no se pára á reflexionar sobre ellos.

Como la suma recaudada en esta diócesis para la *misa jubilar* del Sumo Pontífice sea bastante exígua, excitamos la caridad de los católicos salmantinos que aún no se han suscrito para tan laudable objeto, á fin de que lo verifiquen á la mayor brevedad posible.

En la capilla del Hospicio tuvo lugar el pasado martes la solemne función que las Hijas de la Caridad que están al frente de aquel establecimiento consagran anualmente á su Padre y fundador, San Vicente de Paul.

Por la mañana hubo misa con S. D. M. expuesto, celebrando el señor Canónigo Doctoral D. Calixto Lajas, asistido de los capitulares Dr. D. Juan Antonio Vicente Bajo y Dr. D. Ramón Barberá, y predicando el Sr. Capellán de citado asilo.

Contribuyó muchísimo á la mayor solemnidad de la fiesta la asistencia del Sr. Presidente de la Excm. Diputación provincial, acompañado de otros miembros de aquella Corporación, y la orquesta que dirige el Maestro de capilla de nuestra Catedral D. Mariano Zabala, que interpretó admirablemente la misa de Olivares.

Por la tarde, estando el altar mayor adornado con sumo gusto y profusión de luces, después de la Reserva de Jesús Sacramentado, se dió á adorar la Santa reliquia del ilustre Patrono universal de las obras de caridad, entonando la orquesta, durante la religiosa ceremonia, unos bonitos gozos, partitura del mismo maestro Olivares.

Una comisión de señoras de la Junta Diocesana para las Bodas de Oro del Papa, visitó el miércoles anterior los conventos de esta ciudad, manifestando á las religiosas que es urgente terminar los trabajos que preparan para la Exposición Vaticana; y han prometido trabajar sin tregua á fin de conseguirlo.

Las religiosas de Santa Ursula, hicieron el donativo de cinco pesetas, única cantidad que pueden dar por la pobreza en que se hallan.

Seiscientos panes distribuyó entre los pobres de esta capital el último domingo nuestro caritativo Sr. Obispo, con motivo de la celebración de sus días.

No dejan de recibirse regalos de todas partes, aunque su valor intrínseco sea muy escaso, para ofrecer al Soberano Pontífice como prueba de incondicional adhesión á la silla de San Pedro, en la solemne ocasión de las Bodas de Oro del anciano León XIII.

Las religiosas Agustinas de Vitigudino han enviado á la junta diocesana con dicho fin, 10 amitos, 5 juegos de corporales, 12 hijuelas, 6 cíngulos y 26 purificadores.

Se ha establecido el *Apostolado de la Oración* en el pueblo de Buenamadre, teniendo al efecto un solemne tríduo, en el que ha predicado todos los días el Rdo. P. Fidalgo, de la Compañía de Jesús.

El presbítero Dr. D. Juan Manuel Bellido Carbayo, único Patrono-Administrador de la benéfica Memoria instituída por D.^a María Castaño Bracamonte para socorrer y dotar doncellas huérfanas, ú otras domiciliadas ó cuasi domiciliadas en el distrito territorial que comprendió la antigua parroquia de San Benito de esta ciudad de Salamanca, se ha dignado agraciar con la dote de 137 pesetas y 50 céntimos á las señoras que se expresan á continuación:

1.^a D.^a Flora Evangelista Vicente, huérfana, natural de Montamarta, en la provincia de Zamora, de 31 años de edad, de estado

soltera y domiciliada en la feligresía de la antigua parroquia de San Benito desde el año 1862 al 1885.

2.^a D.^a Antonia Alonso Hernández, huérfana, natural de la Mata de Armuña, en esta provincia, de veintidos años de edad, de estado soltera y domiciliada en el distrito parroquial de San Benito desde el año 1884 al corriente de 1887.

3.^a D.^a María de los Dolores Hernández Bellido, semihuérfana, de 21 años de edad, de estado soltera, natural de Salamanca y feligresa de la parroquia de San Benito desde el año 1875 hasta el presente de 1887.

4.^a D.^a María de la Encarnación Redondo González, de 23 años de edad, de estado soltera y domiciliada en la feligresía de San Benito desde el año 1880 al corriente de 1887, ambos inclusive, natural de Salamanca y bautizada en la parroquia de San Justo.

5.^a D.^a Casilda Arduán y Boné, natural de esta ciudad, bautizada en la parroquia de Sancti-Spíritus, de edad de 19 años, de estado soltera y domiciliada en la feligresía de San Benito desde 1876 á 1887.

6.^a D.^a Marcelina Rodríguez Garabís, natural de Tamames, en esta provincia, de 24 años de edad, de estado soltera y domiciliada en el distrito parroquial de San Benito desde 1881 á 1886.

7.^a D.^a María Magdalena de Dios Rodríguez, de estado soltera, de 24 años de edad, domiciliada en el distrito parroquial de San Benito durante los años de 1881 y 1882, natural de Villamayor y bautizada en la iglesia parroquial de este pueblo.

Salamanca y Setiembre 28 de 1887.—*Dr. Juan Manuel Bellido Carbayo.*

El joven presbítero D. Nicanor Sánchez García, celebró por primera vez el santo sacrificio de la Misa el día 29 del pasado Setiembre en la parroquia de la Purísima Concepción, predicando en tan solemne acto D. Policarpo Salvador.

Damos nuestra más cumplida enhorabuena al nuevo levita, deseándole largos años de vida para trabajar en los elevados ministerios del sacerdocio.

Miscelánea

Buena lección—Venían solos en un coche de tercera dos viajeros. Uno de ellos, bajo y endeble, pertenecía á la clase media; el otro,

alto y robusto como un Hércules, era obrero. El tren paró. En el andén de la estación había un sacerdote esperando.

—¿Para qué sirve eso? dijo al obrero su compañero de viaje.

El interpelado no contestó y el tren se puso en marcha. La estación que acababan de dejar estaba á bastante distancia de la inmediata, y para ganarla había que atravesar espesos bosques y un país muy arisco y montañoso. Entonces el obrero dijo al otro.

—Estamos en un desierto; la estación dista mucho de aquí, y si me diera el capricho de echarme sobre Vd., estrangularle y luego tirarle por la ventanilla, ¿quién había de impedírmelo?

—¿Y qué ganaría Vd. cometiendo esa atrocidad?—le preguntó al obrero el librepensador, poco tranquilo.

—Las treinta mil pesetas que lleva Vd. en la maleta.

—¡Treinta mil pesetas!—exclamó aterrado.

—Sí; estaba en casa del banquero que se las ha entregado á usted, y he visto que las metía en la maleta aquélla.

El librepensador se creyó perdido y palideció como un muerto; pero el obrero le devolvió la tranquilidad con estas palabras:

—No debe Vd. temer nada de mí, porque he sido educado por unos curas; pero no pregunte ya en adelante para qué sirven ellos.

Caza.—Durante el último año se han recaudado en Francia doce millones de francos, producto de las licencias de caza para 428.569 cazadores. Supónese que cada uno de estos tirará durante el período de la caza trescientos tiros, que constituyen un total de 128.570.700 disparos. Si estos se sucedieran uno tras otro sin interrupción, durarían 64.299.875 horas, ó sean 2.670.825 días, ó bien 7.217 años. Calculando un promedio de 21.428.450 víctimas, el peso de estas sería de 42.856.900 kilogramos. Finalmente, á razón de dos perros por cazador, se hallan en Francia 252.138 canes de diversos tipos y condiciones.

Aviso

Se necesita para cantora de un convento fuera de esta capital una joven de buena voz, que se sienta con vocación al estado religioso y posea regularmente el canto llano y figurado. Se le proporcionará dote.

Para más datos, dirigirse al Director de este semanario.

SALAMANCA:—Imprenta y Librería de Jacinto Hidalgo, Rúa, 12.